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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 19. März 2019 
 
 
Anwesend: Frau Sehrbrock Anschütz (Vorsitzende) 

Frau Dörthe Greiner (2. Vorsitzende) 
Herr Dr. Hansmeyer (Schatzmeister) 
Herr Dr. Kastenholz (Schriftführer) 
 
Herr Arnold (Schulleiter, Beirat) 
 
Erschienene Mitglieder (Anzahl 15, (ab TOP 6: 16), einschließlich vorgenannter 
Personen) siehe Anwesenheitsliste in Anlage 5. 
 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 Die Mitgliederversammlung beginnt um 19:30 Uhr. 

Frau Sehrbrock Anschütz eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder. 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

 Frau Sehrbrock Anschütz stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung 
ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgt ist und dass die Mitgliederversammlung 
beschlussfähig ist. (Anlage 1 - Einladung zur Mitgliederversammlung) 

Herr Dr. Kastenholz wird als Schriftführer des Vereins Protokoll führen. 

TOP 3 Bericht des Vorstandes 

 Bericht der 1. Vorsitzenden 

Frau Sehrbrock Anschütz berichtet über die Aktivitäten des Vereins im abgelaufenen 
Geschäftsjahr 2018. Ihre Ausführungen sind dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 
Herr Dr. Kastenholz ergänzt die Angabe von Frau Sehrbrock Anschütz zur 
Mitgliederzahl dahingehend, dass sich die im Bericht genannte Zahl (700) auf die 
selbstzahlenden Mitglieder bezieht. Die gesamte Mitgliederzahl beträgt zur Zeit 825. 

Bericht des Schatzmeisters 

Herr Dr. Hansmeyer erläutert die Finanzen des Kalenderjahres 2018 anhand der 
Einnahmen- und Ausgabenrechnung und Vermögensaufstellung (Anlage 3).  

Herr Dr. Hansmeyer führt im Einzelnen aus 

(i) Die Mitgliederbeiträge sind 2018 leicht gestiegen.  
(ii) Das Ergebnis von € -9.854,37 resultiert im Wesentlichen aus dem 

zweifachen Anfall der Kosten für das Jahrbuch im Jahr 2018. Die 
Einnahmen aus dem Jahrbuch 2018 werden dem Verein erst im laufenden 
Jahr zugute kommen.  

(iii) Die Rücklage für Verpflichtungen aus Anspargeldern wurde 2018 
aufgelöst, nachdem Herr Dr. Hansmeyer sich intensiv um die Erstattung 
von Restguthaben bemüht hat. Zukünftige Ansprüche sind aller 
Voraussicht nach nicht mehr zu erwarten. 

(iv) Der Förderverein und die Schule haben im Zusammenhang mit der von 
der Stadt gewünschten temporären Nutzung der Mensa durch die KAS 
mit der Stadt eine Regelung getroffen, der zufolge die Stadt die vom 
Förderverein finanzierte Ausstattung der Mensa gegen eine Zahlung 
zugunsten des Fördervereins in Höhe von € 20.000 übernimmt. Diese 
Zahlung stand Ende 2018 noch aus und ist daher im Vermögen noch 
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nicht berücksichtigt. Der Betrag soll insbesondere zur Förderung der 
naturwissenschaftlichen Bildung verwendet werden. 

(v) Die Finanzen des Vereins  können als solide bezeichnet werden. 
 

Der Bericht über das Geschäftsjahr 2018 und die Einnahmen- und Ausgabenrechnung 
sowie die Vermögensaufstellung sind auf der Webseite des Fördervereins 
veröffentlicht. 

Bericht der 2. Vorsitzenden 

Frau Greiner berichtet über die Merchandising-Aktivitäten des Fördervereins. Der 
Verein ist mit seinem Stand bei allen Schulveranstaltungen vertreten, um neue 
Mitglieder zu werben und die Corporate Identity zu fördern. 

Im Jahr 2018 wurden neben den regelmäßigen Aktivitäten insbesondere die 
Golfmannschaft und die Robotik-AG mit FWG-Shirts ausgestattet. Auch die Schüler, 
die das Projekt Business @ School unterstützten, erhielten vom Förderverein zum 
Dank solche Shirts. 

Im laufenden Jahr soll das Konzept für die Konfektion modernisiert werden. Auf 
Anregung insbesondere der älteren Schüler ist eine neue Linie im „College Style“ in 
Vorbereitung.  

Aus der Mitgliederversammlung wird die Frage gestellt, ob die Artikel auch in den 
Größen der jüngeren Schüler erhältlich sein werden. Frau Greiner bejaht, dass dies 
beabsichtigt ist. Herr Arnold regt hingegen an, darüber nachzudenken, ob man die 
Kollektion nicht auf die Oberstufenschüler beschränken sollte, um einen Anreiz für 
die jüngeren Schüler zu schaffen. 

TOP 4 Bericht des Kassenprüfers 

 Herr Repgen berichtet über die Kassenprüfung für das Jahr 2018 (Anlage 4 - Bericht 
des Kassenprüfers). Es liegt kein Grund zur Beanstandung vor. Herr Repgen 
empfiehlt den Mitgliedern die Entlastung des Vorstandes. 

Frau Sehrbrock Anschütz dankt Herrn Repgen für seine Unterstützung des Vereins 
und schlägt vor, ihn für 2019 erneut als Kassenprüfer zu bestellen. Herr Repgen 
erklärt sich dankenswerterweise hierzu bereit.  

Die Mitglieder stimmen dem Vorschlag mit 14 von 15 Stimmen unter Enthaltung von 
Herrn Repgen (1 Stimme) zu. 

TOP 5 Entlastung des Vorstandes 

 Die Mitgliederversammlung erteilt dem Vorstand mit 11 von 15 Stimmen unter 
Enthaltung der Mitglieder des Vorstandes (4 Stimmen) die Entlastung für das 
Wirtschaftsjahr 2018. 

TOP 6  Wahl des Vorstandes  

 Frau Swantje Gläntzer erklärt sich auf Bitte von Frau Sehrbrock Anschütz bereit, die 
Leitung der Wahl des Vorstandes zu übernehmen. Die Mitgliederversammlung 
befürwortet die Wahlleitung durch Frau Gläntzer mit 15 von 16 Stimmen unter 
Enthaltung von Frau Gläntzer (1 Stimme). 

Frau Gläntzer bittet um Zustimmung der Mitgliederversammlung zur Abstimmung 
per Handzeichen. Die Mitgliederversammlung stimmt dem Vorschlag einstimmig zu . 

Frau Sehrbrock Anschütz erklärt, dass sie nach dem Ende der Schullaufbahn ihrer 
Kinder am FWG nunmehr nicht mehr für ein Vorstandsamt kandidieren möchte. 

Frau Greiner erklärt sich bereit, als Nachfolgerin von Frau Sehrbrock Anschütz für 
das Amt der 1. Vorsitzenden des Vorstandes zu kandidieren. Weitere Kandidaturen 
für dieses Mandat werden nicht angemeldet. Die Mitgliederversammlung wählt Frau 
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Greiner mit 15 von 16 Stimmen unter Enthaltung von Frau Greiner (1 Stimme) zur 1. 
Vorsitzenden des Vorstandes des Vereins. Frau Greiner nimmt die Wahl an. 

Frau Pia Roggendorff-Jentsch kandiert für das Amt der 2. Vorsitzenden des 
Vorstandes. Sie stellt sich den anwesenden Mitgliedern kurz vor. Weitere 
Kandidaturen für dieses Mandat werden nicht angemeldet. Die 
Mitgliederversammlung wählt Frau Roggendorff-Jentsch mit 15 von 16 Stimmen 
unter Enthaltung von Frau Roggendorff-Jentsch  (1 Stimme) zur 2. Vorsitzenden des 
Vorstandes des Vereins. Frau Roggendorff-Jentsch nimmt die Wahl an. 

Herr Dr. Hansmeyer erklärt sich bereit, erneut als Schatzmeister für den Vorstand zu 
kandidieren. Weitere Kandidaturen für dieses Mandat werden nicht angemeldet. Die 
Mitgliederversammlung wählt Herrn Dr. Hansmeyer mit 15 von 16 Stimmen unter 
Enthaltung von Herrn Dr. Hansmeyer  (1 Stimme) zum Schatzmeister des Vereins. 
Herr Dr. Hansmeyer nimmt die Wahl an. 

Herr Dr. Kastenholz erklärt sich bereit, erneut als Schriftführer für den Vorstand zu 
kandidieren. Weitere Kandidaturen für dieses Mandat werden nicht angemeldet. Die 
Mitgliederversammlung wählt Herrn Dr. Kastenholz mit 15 von 16 Stimmen unter 
Enthaltung von Herrn Dr. Kastenholz  (1 Stimme) zum Schriftführer des Vereins. 
Herr Dr. Kastenholz nimmt die Wahl an. 

Frau Sehrbrock Anschütz dankt der Schulleitung, dem Schulsekretariat (Frau Zeybek 
und Frau Koch) und den Mitgliedern des Vorstandes für die sehr gute und 
vertrauensvolle Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren. Sie erinnert an die 
Situation nach dem Einsturz des Stadtarchivs und an die vielen Herausforderungen 
und Erfolge der gemeinsamen Arbeit von Förderverein und Schulleitung nach der 
Rückkehr der Schule in die Gebäude an der Severinstraße. Ihrer Nachfolgerin, Frau 
Greiner, wünscht Frau Sehrbrock Anschütz viel Glück und Erfolg in ihrem Amt. 

Frau Hoheisel dankt Frau Sehrbrock Anschütz im Namen der Schulpflegschaft. 

Herr Arnold dankt Frau Sehrbrock Anschütz für die langjährige gute Zusammenarbeit 
in schwierigen Zeiten und bei vielen schwierigen Themen. Er hebt hervor, dass Frau 
Sehrbrock Anschütz immer für die Schulleitung erreichbar und ansprechbar war, und 
viele Angelegenheiten auf kurzen Dienstwegen zu schnellen Entscheidungen 
gebracht werden konnten, auch wenn man nicht in allen Themen immer gleicher 
Meinung war. Er überreicht Frau Sehrbrock Anschütz in Anerkennung ihrer großen 
Verdienste um die Schule die FWG-Plakette.  

Abschließend dankt Frau Greiner Frau Sehrbrock Anschütz im Namen des 
Vorstandes des Fördervereins. 

TOP 7 Bericht der Schulleitung 

 Herr Arnold dankt dem Förderverein und dem Vorstand des Vereins für die gute 
Zusammenarbeit im abgelaufenen Jahr. 

Er berichtet, dass die Schule im laufenden Jahr eine MINT-Zertifizierung anstrebt 
und vom Förderverein Gelder für die Förderung der Naturwissenschaften 
bereitgestellt werden sollen. 

Digitale Medien sind bei der Stadt beantragt worden. Die Unterstützung des 
Fördervereins wird benötigt, soweit Hardware nicht von der Stadt finanziert wird, 
aber auch für Schulungen und Nutzungskonzepte. 

Die Anschaffung einer weiteren Kamera für die Foto-AG wäre wünschenswert.  

Darüber hinaus erwägt Herr Arnold den Ausbau der Kooperation mit dem FWG 
Trier. 

Die Ausstattung der Schulaula mit Technik für Konferenzveranstaltungen wäre im 
Hinblick auf die große Nutzung wünschenswert. Es ist abzuwarten, inwiefern sich die 
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Stadt Köln als einer der Hauptnutzer hieran beteiligen wird. 

Herr Arnold befürwortet zudem die Anschaffung eines Fonts von Minuskeln der 
FWG-Schrift, da eine eigene Schrift für repräsentative Druckstücke, wie zum 
Beispiel Einladungsschreiben, ein Alleinstellungsmerkmal der Schule darstellen 
würde. 

Die Anträge der einzelnen Fachschaften auf Lehrmittel und -ausstattung liegen zur 
Zeit bei der Stadt. Herr Arnold wird sich beim Förderverein um subsidiäre Förderung 
bemühen, sobald die Stadt die Anträge beschieden hat.  

TOP 8 Projekte und Planungen 

 Frau Greiner berichtet über die Planungen und Projekte des Fördervereins für das 
laufende Jahr. 

Es ist beabsichtigt, die restlichen Schulflure mit Galerieleisten auszustatten. 

Für den Schulhof sollen weitere Bänke zur Nutzung durch die Schüler in den 
Unterrichtspausen angeschafft werden. 

Die Teilnahme von Fachschaften und AGs an Wettbewerben soll gefördert werden. 

Wie schon von Herrn Arnold berichtet wird der Förderverein insbesondere die 
naturwissenschaftliche Ausstattung der Schule mit Fördermitteln unterstützen. 

Im Rahmen des Projektes Schule 2020 wird auch die mediale Ausstattung der Schule 
im Fokus des Fördervereins stehen. 

Herr Dr. Hansmeyer ergänzt, dass fast die Hälfte der Einnahmen des Vereins auf die 
Förderung regelmäßiger Schulaktivitäten , wie z.B. die Finanzierung des Jahrbuches 
und von Veranstaltungen, verwendet wird.  

TOP 9 Verschiedenes 

 Seitens der Mitglieder werden keine weiteren Themen vorgebracht. 

Frau Greiner berichtet, dass sie mit Frau Sehrbrock Anschütz einen Termin für die  
geordnete Übergabe von Dokumenten und Schlüsseln vereinbart hat. 

Ende Frau Greiner dankt den erschienenen Mitgliedern und beendet die 
Mitgliederversammlung um 20:17 Uhr. 

 

Köln, den 21. März 2019 

 

 

 

Frau Greiner     Herr Dr. Kastenholz 

(1. Vorsitzende)    (Schriftführer) 


